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PROCÈS VERBAL 
Bureau Directeur  

Samedi 5 Octobre 2024 à PHALEMPIN 

 
 

Présentes :  Mmes BILOT D. ; BOSSAERT K. ; GRUSZCZYNSKI D. ; LEFEBVRE A. ; 
LESPAGNOL M. ; VERVAECK V. 

 

Présents :  MM. BAYART S. ; CATTELLE A. ; DESRUMAUX J-L. ; DIAZ J-P. ;  
DUFAY Y. ; RACHEM A. (en visio) ; SOETAERT  M.   

 

Excusés :  MM.LERICHE L ; STAELENS J. ; WALOSIK J-A. ; 

 

Invités :  MM BLIDI M. ; DELCOURT B. (en visio) ; RABIAA R. ; VANSTEENE D. ; 
 

Début de réunion : 9h36 
Secrétaire de séance : Marilyne LESPAGNOL 
 
1 – PRESIDENCE   Mme Dorienne GRUSZCZYNSKI 

 

- Dorienne GRUSZCZYNSKI accueille les membres du comité directeur en revenant sur 
les réunions générales des districts qui se sont bien passées et auxquelles elle a pu 
majoritairement participer (4 sur 5 car celle du Cambrésis était en même temps que 
celle du Maritime) mais il y a eu des représentants du CDNBB à chaque réunion.  

- Point sur les questions à poser à l'AG fédérale du 14 décembre 2024.  
- Remerciements au Conseil Départemental du Nord pour les 20 places offertes pour le 

match ESBVA / FENERBACHE qui ont été proposées à la sélection U13F. 
- Dorienne GRUSZCZYNSKI a pu se rendre aux funérailles de Madame Thérèse 

MAILLART. 
- Dorienne GRUSZCZYNSKI informe que la vérification des PSF demandés par la FFBB 

pour les 9 clubs du cd59 ayant déposé un dossier est en cours. 
 

2 – SECRETARIAT GENERAL  M. Maxime SOETAERT – Mme Marilyne LESPAGNOL 

 

Maxime SOETAERT informe les membres du Bureau Directeur qu’il a reçu individuellement 
chaque salarié pour échanger avec eux de tous les points qu’ils souhaitaient aborder avec 
lui. Tout s’est bien passé, Maxime SOETAERT a noté les différentes demandes et s’engagent 
à mettre en place les demandes qui auront reçu une réponse positive pour la fin d’année 
2024. Il fait ensuite un point sur les salariés, leurs missions principales au sein de certains 
pôles et le télétravail : 

 

* Pour le pôle Technique, les missions des conseillers territoriaux ont été 
revues avec le responsable de pôle, le secrétaire général, la Présidente et le 
trésorier général. Le secrétaire général a ensuite reçu Nadège GUERIN et 
Cédric DEPLANQUE pour faire le point sur leurs missions avec eux. 
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Flavie MANIA assurera le secrétariat du pôle Technique. 
Loric MINNE est en charge du lien avec les clubs pour les OBE (Opérations 
Basket Ecole) et de la mise en place des interventions basket faites dans les 
écoles en lien avec l’Education Nationale. 

 

* Pour le pôle Compétitions, Natacha TIRLOIT gère le secrétariat des 
commissions sportives 5x5 jeunes et seniors du CDNBB, vérifications des 
feuilles de marque, préparation du PV, etc. Elle est également en soutien des 
districts s’ils le souhaitent. 
Flavie MANIA gère les listes de brûlés des commissions sportives 5x5 jeunes et 
seniors du CDNBB, saisies et contrôles des listes. Idem pour les districts 
Cambrésis, Douaisis, Terrien et Valenciennois. 
Loric MINNE est en charge du 3x3, organisations des Stops, des Opens, etc…  

 

* Pour le pôle Société et Mixités, Lionel HENNERON travaille sur le basket 
féminin et le Vivre Ensemble. 
Flavie MANIA est en charge des animations et du développement pour le 
micro-basket. 
Loric MINNE va récupérer petit à petit au cours de la saison le travail pour la 
commission Jeunesse (plateaux, forum mini-basket, etc…) en lien avec Lionel 
HENNERON qui le forme sur le sujet afin ensuite d’être formé lui aussi par 
Rachid RABIAA sur le développement de ses missions administratives. 

 

* La charte sur l'utilisation des véhicules de service a été revue et signée par 
tous les salariés. 

 

  * Les conseillers territoriaux seront présents au siège à Phalempin le mardi.  

 

* Flavie MANIA sera en télétravail le vendredi (hors animation extérieure 
programmée auparavant). 
Loric MINNE sera en télétravail le mercredi (hors animation extérieure 
programmée auparavant). 
Natacha TIRLOIT sera en télétravail le mercredi. 

 

3 – TOUR DES PÔLES 

 

 A) ADMISTRATION   M. Maxime SOETAERT 

 

⚫ Communication : intervention de Aurore LEFEBVRE 
Un lien vers un sondage va être envoyé pour savoir ce qui doit être changé sur le site du 
CDNBB. 
Un Google Form va être mis en place pour les événements afin de pouvoir communiquer 
avant et après. 
Le travail sur le Facebook et sur Instagram est en cours pour valoriser les articles en mettant 
en place des liens vers le site du CDNBB. 
Un travail est en cours pour créer des logos pour chaque Pôle aux mêmes couleurs que 
l'organigramme pour mieux identifier. 
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→ Intervention de Daniel VANSTEENE qui s'interroge sur l'impossibilité de commander les 
tenues des arbitres et qu'il n'y a aucune information sur le réapprovisionnement. 
Réponse : les délégués présents à l’AG de la FFBB se renseigneront sur ce sujet. 
 

⚫ Qualification : intervention de Rachid RABIAA  
26 056 licences au jour du Bureau Directeur.  
Toutes les demandes sont à jour.  
Des mails ont été envoyés aux clubs pour signaler les licences de mineurs de type 0. 
Il y a eu 112 rectifications et toujours beaucoup de surclassements demandés. 
Il est rappelé le risque de faire participer un joueur mineur sans autorisation médicale. 
→ Intervention de Daniel VANSTEENE qui s'interroge sur les destinataires du mail signalant 
l'anomalie de licence : il est adressé au Président du club et/ou au correspondant mais pas 
au licencié qui ne reçoit sa licence qu'après validation du CDNBB 

 
 B) FINANCES    M. Jean-Luc DESRUMAUX  

 

Le trésorier fait le point sur la situation financière à ce jour. 
Il signale que la première facturation 2024/2025 sera prélevée aux clubs le 15/10/24. 
D’autre part les frais d’arbitrage de Septembre 24 seront prélevés le 11/10/24. 
Les budgets pour les sélections U12 et U13 sont finalisés, à chaque réunion de bureau ou 
comité, un point sera effectué pour suivre l’évolution. 
 
 C) INSTITUTIONS   M. Alain CATTELLE 

 

Un compte rendu de la visio du Bureau Directeur au sujet de l'accord sur l'extension du siège 
a été envoyé aux membres du Comité Directeur. 
Pour le moment et en ce début de saison, pas d’information particulière pour la commission 
Formation Dirigeants et pour la commission Récompenses. 
Un document de synthèse sur la formation « anime ton club » va être envoyé aux clubs 

 

⚫ Règlements : intervention de Daniel VANSTEENE 
Des clubs ont posé la question sur les entraîneurs mineurs : pourquoi un licencié majeur avec 
un entraîneur mineur doit avoir fourni un certificat médical pour être entraîneur adjoint alors 
que si ce dont deux entraîneurs mineurs + un licencié majeur, le majeur doit être inscrit au 
dos de la feuille mais n’est pas obligé d’avoir fourni un certificat médical ? 
→ Intervention de Rachid RAABIA qui rappelle que la règle FFBB n'exige un licencié majeur 
qu’en cas de disqualification de l’entraîneur. 
Il est décidé de maintenir la présence obligatoire d'un licencié majeur (titulaire de l'option 
"entraîner une équipe") en cas de présence d’entraîneur(s) mineur(s)  
 
Concernant les règlements particuliers U11 à U17, ils seront établis après la phase de 
brassage par la sportive jeunes en lien avec la commission règlements. 
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⚫ Salles et terrains : compte rendu de Jean-Michel BRANDT  

 

Points sur les 297 salles. 

 

PV de sécurité : 
Salles avec des PV de sécurité VALIDE = 180 salles 
Salles avec des PV de sécurité NON VALIDE = 117 salles (105 hors validité et 12 validité 
inconnue) 

 

Rapport d’essais en charge : 
Salle avec des rapports d’essais en charge VALIDE = 145 salles 
Salle avec des rapports d’essais en charge HORS VALIDITE = 152 salles (137 hors validité et 
15 validité inconnue) 

 

21 salles NON DESIGNABLE à ce jour. 
Salles CLASSEES : 
- H3 = 6 salles 
- H2 = 57 salles 
- H1 = 122 salles 
- REFUS H1 = 14 salles 
- Proposition H1 attente club = 7 salles 
NON CLASSEES = 91 salles 

 

112 salles NON CLASSEES, REFUS et en proposition, dont les 21 salles NON DESIGNABLES.  

 

Soit 112 salles A CLASSER rapidement. 

 

A ce jour il faut : 
- Faire la demande auprès des clubs des documents manquants, 
- Faire la programmation des visites avec les clubs qui sont à jour aux niveaux 
documentaires. 
Des visites sont déjà programmées pour les mois d’octobre et novembre. 
Il est demandé aux clubs de prévenir le Pôle si des travaux ont été réalisés dans leurs salles, 
afin de mettre à jour le fichier FBI-V2. (Modifications ou interventions sur les buts, les 
revêtements et les tracés) 

 

⚫ Patrimoine : Réflexion sur la création d'un challenge pour récompenser les 
dirigeants extraordinaires. En cours de recherche de l'historique des Présidents du CDNBB et 
mise en place, avec l'aide de la commission Communication, d'un outil sur le site du CDNBB 
permettant de compléter l'historique des clubs. 

 
 D) SOCIETE ET MIXITES  Mme Dominique BILOT 

 

La présentation des actions du Pôle a été faite lors des réunions de rentrée des districts en 
présence également de représentants de l'association « Les Enfants de la Balle ». 
Margot DEBAISIEUX (Association les Enfants de la Balle) a pu indiquer qu'elle avait eu des 
contacts avec de clubs suite à ses interventions. 
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⚫ Basket Inclusif : Dominique BILOT précise que le basket inclusif est une 

possibilité pas une obligation : cas d'un sous-classement U16 en U15 refusé par la 
Commission Médicale Fédérale. La maman a fait appel. Nous sommes en attente de la 
décision. 
Un mail de présentation des événements organisés pour la catégorie jeunes sur la saison a 
été envoyé aux clubs cette semaine. 

 

⚫ Basket Féminin : Suite à la réunion de Lionel et Sylvie LEZEUNE il a été 
décidé d'une orientation en 3 axes du Basket Féminin cette saison :  

- All Star Game 
- Femme en Nord : il ne s'agit pas d'être uniquement sur un parcours de dirigeante 
mais sur une femme qui présente une action. 
- Femme sur tous les terrains : lié à des actions sur le basket féminin. 

 

⚫ Concernant Octobre Rose :  
25 ballons ont été offerts aux 25 premiers clubs qui se sont fait connaître concernant les 
actions qu'ils organisent à cette occasion.  
Il est envisagé la création d'un kaléidoscope des actions menées par les clubs pour le diffuser. 
Participation prévue des élu(e)s et salarié(e)s du CDNBB à la marche de 9kms pour Octobre 
Rose prévue à Thumeries le 13/10. 
Plusieurs propositions sur les actions à mener la saison prochaine sont en cours de réflexion. 

 

⚫ Basket Santé : il existe des Maisons Sport-Santé dont la liste se trouve à 
l'adresse https://www.sports.gouv.fr/maisons-sport-sante-388 
Il faut une prescription médicale et l'acte n'est pas remboursé. 

 

⚫ Incivilités : réunion prévue le mardi 08/10, il y a déjà quelques dossiers 
à traiter. Les prochaines réunions auront lieu sur des mercredis plutôt que le mardi. 

 

⚫ Challenge Fair-Play : le mail explicatif avec les modalités du challenge a 
été adressé aux clubs cette semaine. 

 

→ Intervention de Daniel VANSTEENE : dans le cadre de la labellisation Ecole Française de 
Mini Basket, le maritime fait des actions le mercredi, qui peut rédiger les attestations : il 
convient de faire remonter les actions au CDNBB, seul habilité à établir les attestations. 

 

E) TECHNIQUE  M. Joël STAELENS  (excusé)  
 

En l’absence de Joël STAELENS, Karine BOSSAERT prend la parole pour parler des actions du 
pôle : 

- Pour les U13 : les entraînements ont repris. L’objectif est d’arriver à 15 joueurs en vue 
du stage prévu au CREPS durant les vacances de la Toussaint. 
3 regroupements ont déjà eu lieu 1er, 08 et 25 septembre. 

- Pour les U11 : un mail a été envoyé dans chaque district, le pôle Technique est dans 
l'attente des entraîneurs et des dates de regroupements des districts. 

- Pour les U12 : la reprise des entraînements sélection a lieu le dimanche 20 octobre. 
 

 

https://www.sports.gouv.fr/maisons-sport-sante-388
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- Pour les actions dans les écoles : Les inscription sont en cours et Loric MINNE est 
chargé de programmer les interventions une fois qu’il aura eu toutes les informations 
de l’Education Nationale pour un démarrage après les vacances de la Toussaint. 
Cette saison le secteur Cambrésis-Douaisis-Valenciennois a été ciblé pour ces actions. 

- Pour les OBE (Opérations Basket Ecole) : il suffit, pour les écoles qui souhaitent y 
participer, de s’inscrire dans FBI sous l’égide d’un club appelé « Centre de Ressources 
Techniques » et ainsi avoir un kit offert par la FFBB. 
A ce jour, il y a 97 écoles inscrites pour les OBE : elles doivent se rapprocher des clubs 
voisins. 

- A noter, une chose importante, il faut bien différencier les OBE de la FFBB où chaque 
école peut s’inscrire à sa propre initiative et où (sauf exception) c’est les clubs qui 
interviennent et non le CDNBB, des actions dans les écoles qui sont en lien avec 
l’Education Nationale et animés par le CDNBB sur plusieurs séances durant différents 
cycles. 
Il sera demandé à Loric MINNE de faire une communication aux clubs sur ce sujet et 
pour aussi indiquer aux clubs ce qu’ils doivent faire en cas de sollicitation d'une école 
pour une OBE. 

- A noter également, une belle réussite pendant les vacances estivales, 30 centres et 
808 enfants ont pu découvrir le basket grâce aux animations mises en place par le 
Conseil Départemental en lien avec le CDNBB. 

 
F) OFFICIELS    M. Aïssa RACHEM  

 

Aïssa remercie chaleureusement Rachid qui a dû rouvrir les fiches des arbitres qui ont été 
fermées sur FBI par la FFBB. 
Il est rappelé de ne pas laisser courir au recyclage ou au rattrapage un arbitre de plus de 35 
ans sans dossier médical. 
La formation arbitres départementaux se déroule en 6 à 8 séances de 2h jusque fin 
décembre 2024 dans les districts. Il y a environ 160 inscriptions à ce jour. 
Les observations vont commencer rapidement pour être terminées fin novembre pour les 
arbitres devant encore valider l’épreuve E5. 
Les T-shirts arbitres seront commandés dès réception des tailles. 
35 clubs ont créé ou renouvelé leur école d'arbitrage. 
Suite à la réunion d'harmonisation avec les répartiteurs faite le 10/9, plusieurs axes sont à 
l'étude ou ont été entamés (exemple d’une bonne pratique faite dans les districts maritime 
et valenciennois et qui se fait dans les 5 districts depuis le début de saison : envoi d’un fichier 
aux clubs avec la liste des matchs sans arbitres désignés). 
Les arbitres CRJ doivent être positionnés prioritairement sur les matchs PRM (D1 Seniors 
masculins). 
Concernant la journée Nationale de l'Arbitrage le 13/10 lors du match 
GRAVELINES / STRASBOURG, 1 arbitre du maritime sera mis à l’honneur. 
Le 26/10 a lieu la Journée Nationale de l'Arbitrage à HEM : possibilité d'aller s'essayer à 
l'arbitrage. 
Le 1er tour de Coupe de France des Arbitres aura lieu le 15/10 : 29 arbitres départementaux 
du CD59 et 10 de la Ligue HDF venant du CD59 y participent. 
→ Intervention d’Aurore LEFEBVRE pour les OTM. 
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Le CDNBB centralise la formation et un mail a été envoyé aux clubs leur proposant des 
formations. A ce jour, 9 demandes de formations ont été reçues. 
Un mail sur les changements réglementaires a été envoyé aux OTM avant la reprise. 
 

E) COMPETITIONS   Mme Véronique VERVAECK 

 

5X5 : 
Le championnat et le brassage ont commencé. 
Il a été décidé d'un commun accord entre le CDNBB et les districts d'être souple sur la 
première journée de brassage pour les équipes U11 à U17 concernant les erreurs sur les 
licences. 
Un mail a été envoyés aux clubs pour rappeler les règles de participation. 
En seniors les listes des brûlés ont déjà été demandées. 
Réunion d'harmonisation des districts le 12 octobre pour avoir les mêmes dates 
d'engagement etc et le même fonctionnement concernant les pénalités. 
Pour les équipes qui descendent de région à département, un mail avec le règlement 
départemental leur sera adressé. 
Samuel BAYART évoque quelques cas de contestations de pénalités pour les seniors où l’avis 
du Bureau Directeur a été demandé. 

 

3X3 : 
      ●  Le nombre d’engagements est encourageant pour l’organisation du 
championnat 3x3. N’hésitez pas à contacter la commission si vous êtes intéressé pour 
y participer. Des places restent disponibles. 
      ●   Formation REF (arbitre 3X3) le 14/10 à Bailleul, formation assurée par Emeline 
BOUQUILLION. 
      ●   Formation EVENMAKER (feuille de marque 3X3) en novembre ou décembre par 
Sébastien MANGOT et Franck JOURDIN. 

 

4 – DISTRICTS : 

 

− Valenciennois : Le brassage a débuté. Le club du BC NEUVILLE SUR ESCAUT qui s’était 
manifesté pour organiser l’AG du CDNBB ne peut malheureusement plus la recevoir. 
Un nouvel appel à candidature est lancé. 

− Terrien : appel à candidature pour l'organisation des finales départementales. 
Beaucoup de réponses actuellement. Réunion du bureau du district le 22/10.  

− Maritime : RAS la saison est lancée. Réunion du bureau du district le 15/10. 

− Douaisis : Tournoi de sélection U11 F/M les 26-27/10. Formations arbitres 5-19/10, 
15-23/11, 7-14/12. Création d’un club 3X3 à Lallaing. Engagements en coupe envoyés. 

− Cambrésis : Excusé 

 

Fin de séance : 13h55 

 

La Présidente du CDNBB      Le Secrétaire Général           La Secrétaire Générale Adjointe 
Dorienne GRUSZCYNSKI        Maxime SOETAERT             Marilyne LESPAGNOL 

 

             


